

# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
Lunes 19 de enero de 2009	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

### **POLÍTICA**

<u>Cabeza</u>. En caso de inconformidades para la designación de candidatos a diputados federales para las elecciones de julio, se debe dialogar entre los panistas, destacó el secretario nacional de elecciones del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, **Alejandro Villalobos Bayón**. (MR)

Debe haber cero aumentos en los salarios de los funcionarios públicos, ya sean de carácter federal o estatal este año, pues ya lo han declarado tanto el presidente como el gobernador del estado, aseguró el diputado federal **Francisco Domínguez Servien**. (EL)

480 consejeros del PRI, eligieron a la comisión estatal de procedimientos internos, que será la encargada de organizar el proceso de elección del presente año, la cual estará a cargo de **Homero Díaz**, delegado de la dirigencia nacional. (MR)

<u>Cabeza</u>. Militantes priístas cuestionaron la designación del encargado de la comisión interna, tras argumentar que debe ser un queretano quien tiene que estar al frente de dicha comisión. Entre los más críticos destacó el diputado **Jaime Escobedo Rodríguez**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Se tienen grandes fortalezas en 6 municipios del estado, entre ellos la capital queretana, para poder alzarse con la victoria en los próximos comicios del 5 de julio, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido Convergencia **José Luis Aguilera Ortiz**. (EL)

<u>Cabeza</u>. El 23 de enero se realizará una reunión en Querétaro, entre el Instituto Federal Electoral y los once organismos electorales estatales que tendrán elecciones este año, dio a conocer la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, **Cecilia Pérez Cepeda**. (MR)

El Instituto Electoral de Querétaro aprobó los lineamientos para el acceso de partidos políticos a medios de comunicación y el catálogo de cuentas de los partidos políticos. La presidenta del consejo general **Cecilia Pérez Cepeda** señaló que los criterios generales para el acceso a medios, toma como base el anterior proceso para diputados federales. (MR)

<u>Cabeza.</u> En sesión extraordinaria, el IEQ aprobó los lineamientos para el acceso de los partidos políticos a radio y televisión durante las campañas y precampañas para los comicios electorales de julio próximo. (EL)

#### **SECCIONES**

Joaquín Córdoba Rivas resalta que este año el COBAQ cumple 25 años; atiende a más de 26 mil estudiantes en 50 planteles y dos extensiones. Es tan grande que ha tenido que agruparse en tres coordinaciones. Por ser educación pública, no puede negar su lugar a los egresados de secundaria y su reto es demostrar que la educación pública no es buena. Se convocó a elegir una mascota y se designó un toro. A lo largo del año habrá una gran cantidad de actividades parea celebrar el cuarto de siglo. Comenta por otro lado que a finales del año pasado se publicó un estudio de evaluación de la ortografía en educación básica. Se concluye, entre otras cosas, que quienes más leen tienen mejor ortografía. También se señala que la mayoría de las faltas es por descuido y sin tomar en cuenta las reglas. Se encontró que en 3º de primaria los estudiantes cometen 31 errores de cada 100 palabras, en 3º de secundaria 18 y en preparatoria 3. (MR)

Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que se reunieron alcaldes, funcionarios y presidentes de comités del PAN, para presentar primero la situación política en el país. Hicieron un análisis sesgado de la prensa y concluyeron que perdieron el año pasado, pero no es sorpresa pues siempre les ha ido mal en donde se perdió, pero dicen que este año toca la revancha, pues de las seis entidades en juego, van a ganar 5; Querétaro y San Luis seguro, Nuevo León está en veremos, Colima y Campeche en veremos. Quieren hacer una especia de operativo con alcaldes y regidores, pues son líderes, como Guillermo Rocha Pedraza o Lucio Fajardo. El reto es que ellos lleven gente experimentada como representantes de casilla. El objetivo era lograr cohesión en el partido, advertir de los riesgos por el divisionismo y los ataques internos... El domingo en las instalaciones de la CTM se instaló el consejo político estatal, se eligió a los integrantes de la comisión de elección interna; Hiram Rubio propuso al delegado nacional, que no ha hecho nada y está más preocupado por el esoterismo que por la política. Había dos grupos, casi mitad y mitad, los de Chucho y los de Pepe, que pactaron diversas comisiones, pero el brinco fue en quién presidiría la de elección. La dirigencia tomó una decisión salomónica para no favorecer a ninguna de las corrientes; el problema es que hubieran puesto a alguien de más peso. Gloria Peralta les recordó que así empezaron hace tres años, por lo que les conminó a bajarle al volumen. Su reto de salir unidos, lo lograron, entre comillas, pero lo lograron. En las otras comisiones no hubo problemas, mucho menos en la de financiamiento, que integran empresarios. A la dirigencia nacional le interesa mucho Querétaro y al parecer metió la mano para decidir la presidencia de la comisión de procesos internos. El plan para 2009 se enfoca en sumar para ganar la gubernatura, los 4 distritos locales, 15 locales y 18 ayuntamientos. Como intención es buena pero es harto difícil. Tener 7 diputados ya sería bueno, dos municipios más también daría una correlación diferente. La lista nominal en el municipio de Querétaro es de 511 mil electores, calculan abstención de 40% por lo que votarán 281 mil y piensan obtener 196 mil. Dicen que su meta es obtener 425 mil votos en el Estado. Los panistas dicen que van a ganar todo. Ni unos ni otros se ponen metas realistas. En el municipio de Querétaro el que tiene más posibilidades es el PAN, pero los candidatos serán importantes para definir... Suenan ya muchos nombres de aspirantes, como Maleno Muñoz, Juan Hernández Moreno y Edgardo Rocha para el primer distrito federal, en teoría contra Héctor Lugo por el PAN, Jaime Escobedo Rodríguez. (MR)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

<u>Cabeza</u>. A partir de hoy y hasta el 29 de enero, el gobernador **Francisco Garrido** realizará una gira de trabajo por Francia y España, de acuerdo a información de la Secretaría de Desarrollo Sustentable. Se pretende promover la atracción de inversiones en el sector aeroespacial y participar en la feria internacional de turismo. (MR)

Se espera que para este año las quejas que llegan a la CONDUSEF aumenten un 10%, siendo en el 2008 el sector bancario el que tuvo mayor inconformidad por parte de los usuarios, llegando hasta las 2 mil 500 quejas anuales, aseguró **Antonio Castillo Willards** delegado federal de la CONDUSEF. (EL)

<u>Cabeza</u>. De los 10 mil contadores que hay en el Estado, sólo 500 está debidamente acreditados, aseguró el presidente de la asociación nacional de fiscalistas, **Manuel Ríos Zúñiga**. (MR)

<u>Cabeza</u>. El plan anticrisis implementado por el gobierno estatal, significa una muestra de responsabilidad y de capacidad para enfrentar las contingencias económicas de la entidad, aseguró el diputado **Roberto Carlos Cabrera**. (MR)

El plan anticrisis de **Felipe Calderón Hinojosa** debe tomarse como una referencia y no como algo definitivo, dijo el ex gobernador **Enrique Burgos**. Destacó que es necesario revisarlo por lo menos cada 15 días. (MR)

Entrevista. Ricardo Alegre Bojorquez, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, señala que en el 2008 el sector de autopartes se vio diminuido en gran medido en ventas hasta de 35 ó 40% al final del año, pero se espera que para este año comience a mejorar poco a poco. Es un fenómeno mundial que afecta a Querétaro aunque afortunadamente la economía estatal está diversificada. El 40% de los ingresos provienen de los servicios, 30% en el comercio y el resto la industria, de la cual la mitad es de manufactura. Lo deseable es que ésta baja en la producción durante unos meses, se aproveche para mantenimiento, capacitación y mejoras. Hay actualmente en construcción 5 hoteles grandes, que con la construcción del Centro de convenciones y el Teatro metropolitano serán un gran detonante y que desde su construcción genera muchos empleos. Ya hay apartadas fechas para el centro de convenciones a partir de octubre y que beneficiarán también a los hoteles. La ocupación promedio es de 67 a 70%, lo que significa que hay algunos que están al 100%. Hay proyectos de industrias, como Jaffra, que se viene completa del DF a Querétaro y que en 2 años llegará a ofrecer 2 mil empleos. En cuestión de turismo, el promedio de los visitantes es de día y medio y una derrama de 150 dólares por noche; el reto es incrementar la estancia. Se han hecho muchos trabajos en el centro, como el cableado subterráneo, las sombrillas, las fuentes danzarina y el mejoramiento de la imagen. En la zona de los arcos llegan nuevos restaurantes también. Sí se ve la luz al final del túnel; no hay que ser fatalistas, pues Querétaro crece en promedio 2 puntos arriba del nivel nacional. Es una crisis para algunos sectores, pero el estado está protegido por la diversificación, en la que destaca el sector aeronáutico. La actividad inmobiliaria es la que se ha visto reducida, por una gran oferta, pero se trata de orientar a los desarrolladores para que inviertan en el sector más redituable y con más movimiento. (MR)

**Mauricio Salmón Franz** presidente de la planilla Querétaro es tarea de todos, con miras para ocupar el consejo directivo de la CANIRAC, denunció que integrantes de sus contendientes la planilla Única, ni siquiera son parte de la Asociación y además le han hecho mucho daño en pasadas administraciones. (EL)

# **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

80% de las computadoras que están en los hogares representan un fácil acceso a información negativa, señaló el titular de la comandancia regional de la PFP, **Víctor Manuel Rivera**. Resaltó que trabajan dentro del programa de escuela segura, en tareas de prevención de delitos. (MR)

Este año se espera concretar la construcción de tres nuevos planteles del COBAQ, así lo dio a conocer el director general de los planteles de bachilleres en Querétaro **Arturo Payan Riande**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Durante el 2008 CONAFE realizó 75 acciones relacionadas con la creación de infraestructura en localidades de Pinal de Amoles, Landa de Matamoros y Colón. (MR)

#### SOCIEDAD

La Secretaría de gobierno todavía no recibe indicaciones para presentar una demanda en contra de los empresarios que adquirieron Sanfandila, por el incumplimiento de pagos, señaló el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**. (MR)

El delegado federal de la PROFECO en Querétaro, **Juan Enrique Urquidi Carrillo**, dio a conocer el balance del 2008 relativo a esta dependencia; se atendieron 2 mil 750 quejas, además de haber recuperado más del 90% de recursos económicos. (EL)

<u>Cabeza</u>. Este fin de semana se registró un importante descenso en las temperaturas en el Estado. En Pinal de Amoles los termómetros cayeron hasta los menos 3 grados centígrados, mientras que en las zonas altas de Corregidora, la temperatura fue de 1º C. (MR)

<u>Cabeza</u>. Aún no se tiene respuesta de los productores que no permiten la proyección de películas de forma gratuita en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, lo cual afecta el número de visitas, aseguró **Antonio Loyola Vera**, su director. (MR)

Reporte urbano. El reportero intentó tomar unas fotos de las obras que se hacen del puente Fray Junipero en Bernardo Quintana y la constructora lo impidió, a pesar de ser una obra pública en un sitio público. Esto se da al

igual que en el bloqueo que se hace del trabajo de los reporteros en el municipio de Querétaro; estamos mal, pues no hay motivo de ocultar nada; sólo hacen que se piense mal. (MR)

#### **MUNICIPIOS**

Debido a que los establecimientos que venden bebidas alcohólicas cerca de centros escolares obtuvieron su licencia antes de las modificaciones a la ley de alcohol y venta por copeo, pueden seguir operando, sin embargo se está negociando con ellos la reubicación con facilidades, aseguró el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón Neve**. (EL)

La Secretaría de servicios públicos municipales ha notificado a 730 propietarios de lotes baldíos, para que mantengan limpios estos espacios. De no ser así, la autoridad se encargará de sanear los terrenos, con un cargo extra al pago del impuesto predial. (MR)

<u>Cabeza</u>. Será antes de iniciar la semana santa cuando el parque Bicentenario sea entregado a la ciudadanía. De acuerdo al alcalde **Manuel González Valle**, el centro lleva un avance del 80%

<u>Cabeza</u>. Diez nuevas colonias se sumarán al programa de separación de basura, con lo que se alcanzará la meta de 207, dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Más de 70 mil apoyos ha brindado el DIF en el municipio de Querétaro a la población más vulnerable de la sociedad. Colchones, cobijas, aparatos auditivos y consultas, ha ofrecido el DIF a un importante número de personas con capacidades diferentes, adultos mayores, niños y personas en condiciones paupérrimas. (MR)

Entrevista. Ricardo Alegre Bojórquez secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro, señaló que están haciendo esfuerzos para abrir un segundo y quizá un tercer parque de micro industria en diferentes regiones del municipio, que den abasto a las necesidades de los parques industriales grandes. La inversión que atinadamente hizo Manuel González Valle con el gobernador Francisco Garrido de un centro de congresos y convenciones y un teatro, el cual será un distintivo de la ciudad, está jalando muchas inversiones en el sector turístico. El sector servicios está empujando más del 40% de la actividad económica del municipio. Al haber calidad de vida y seguridad en Querétaro, se antoja instalarse aquí, ya sean empresarios, escuelas u hospitales. En lo que se refiere a la preferencia que se da para el establecimiento de nuevas empresas, el municipio está orientado hacia la búsqueda de empresas que contribuyan al desarrollo tecnológico o a la nueva corriente de intensivas en conocimiento. Las empresas tienen tres razones para venirse a Querétaro: la ubicación geográfica, la calidad de vida y la calidad de la mano de obra. Espera que en año y medio el cableado subterráneo en el centro esté completamente terminado. Han estado trabajando de cerca con el Instituto Municipal de Planeación y con instancias de Gobierno del Estado, para realizar el plan metropolitano de desarrollo, en el que se pretende integrar a los 4 municipios para ver lo relativo a vialidades, transporte, servicios públicos, seguridad, contaminación y que se haga de manera conjunta entre los municipios, coordinado por Gobierno del Estado. El Estado tiene el mayor número de vehículos por habitante en el país, lo que es algo positivo debido al poder adquisitivo de la gente, lo que también contribuye a que haya más tráfico en la ciudad, hecho que constituye un reto para las próximas administraciones. Los planes no sirven de nada si se los dejamos exclusivamente a la autoridad, que cambian cada tres años, la sociedad es quien se tiene que hacer cargo de mantener, respetar y hacer suyos estos planes. Los planes de crecimiento del municipio se encuentran en Internet. Dijo que cada vez que le preguntan cuál es el logro de su participación en la secretaría, él responde que es el acuerdo con los desarrolladores de haber crecido las áreas verdes del 3 al 9%, así como el hecho de que los planes de desarrollo de los próximos 25 años estén en Internet. A su juicio la aportación en materia de desarrollo sustentable que ha hecho el municipio de Querétaro en la actual administración es el centro de congresos y convenciones y la visión del desarrollo de un parque de micro industrias. Lo que es uso de suelo agrícola o suelo de protección especial, sólo en muy contados casos como para la construcción de clínicas o escuelas, se han hecho los cambios de uso de suelo. El criterio de esta administración fue crecer hacia arriba, para va no extender más la zona de concreto del municipio. Por otro lado, dijo que el PAN a nivel nacional ha decidido nombrar a los candidatos para las diputaciones federales y para él sería un honor ser nombrado por segunda ocasión y competir en una campaña nuevamente, sino se esperará a terminar la administración y ya verá que pasa después de julio. (EL)

<u>Cabeza</u>. Está por concluir el ejercicio del programa de obra anual de 2008 y de que arranque el de 2009 en El Marqués, señaló la Secretaría de obras públicas municipales, destacando que sólo faltan pequeñas acciones. (MR)

<u>Cabeza</u>. En el municipio de El Marqués, junto con la USEBEQ, invertirán este año, 14 mdp en la construcción de más infraestructura educativa. (MR)

<u>Cabeza</u>. Se llevó a cabo el taller de planeación estratégica para acordar el reordenamiento de la zona metropolitana. El municipio de Corregidora aplicará una partida de 35 mdp para estas acciones en el presente año. (MR)

<u>Vía telefónica</u>. Fernando Orozco Vega secretario de obras públicas del municipio de Corregidora, sobre el programa de ordenación de la zona metropolitana de Querétaro, dijo que cada uno de los 4 municipios conurbados está realizando un taller de planeación estratégica coordinado por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Gobierno del Estado y los similares en los municipios. Se han realizado tres talleres en El Marqués, Huimilpan y Corregidora, el último se realizará en la ciudad de Querétaro. Entre las fortalezas de la zona metropolitana queretana es que está siendo tomada en cuenta para recibir recursos económicos de manera conjunta, lo que es clave para llevar a cabo un crecimiento ordenado. Se está en un muy buen punto para poder crecer organizadamente y los 4 municipios están acordes en este punto. El gobernador presentará en un foro los resultados de los talleres y las pláticas de los diferentes municipios, a más tardar en marzo de este año. (EL)

<u>Cabeza</u>. Toda la obra pública en materia de infraestructura que se realiza en San Juan del Río tendrá que estar lista antes de las elecciones de mediados de año, de forma que no haya ningún problema electoral, aseguró el alcalde de aquella demarcación **Jorge Rivadeneira Díaz**. (EL)

<u>Cabeza</u>. El Presidente municipal de Pedro Escobedo, **Edgardo Piña Mancilla**, dio a conocer que se ha cancelado la construcción de un relleno sanitario en las cercanías de la comunidad de El Ahorcado y en el que se invertirían 5 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>. Se espera que el presidente **Felipe Calderón Hinojosa** confirme fecha para inaugurar el aeroparque ubicado en el municipio de Colón, informó el alcalde **Alejandro Nieves**. (MR)

### **ECOLOGÍA Y SALUD**

<u>Cabeza</u>. La CANIRAC pidió a las autoridades que se aplace un año la entrada en vigor de la ley antitabaco. Aseguran que existen incongruencias en dicha ley y la situación económica para el sector no es buena. (MR)

<u>Cabeza</u>. Restauranteros del Estado de Querétaro piden aplazar por lo menos un año el reglamento de la ley antitabaco, debido a que aseguran que los estragos de la crisis económica impiden que se realicen las adecuaciones en la infraestructura de los establecimientos. (EL)

<u>Cabeza</u>. Mientras no sea publicado el reglamento de la ley antitabaco que prohíbe fumar en espacios públicos cerrados, la gente está en posibilidades de hacerlo, señaló el presidente de la Asociación de antros, bares y discotecas de Querétaro, **Rogelio Garfias Torres**. (MR)

#### LABORAL

En las revisiones salariales, se espera que los incrementos sean de 6%, manifestó el secretario general de la CTM, **Jesús Llamas Contreras**. Descartó cualquier posibilidad de que se otorguen grandes incrementos. (MR)

<u>Cabeza</u>. Las negociaciones salariales en Querétaro estarán por encima de la tasa inflacionaria, aseguró el secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval**, quien confió en una buena dinámica de negociación. (MR)

### JUSTICIA Y SEGURIDAD

El problema económico que se vive en el país, no es un factor que incida en el índice de criminalidad, aseguró el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. Por el contrario, dijo, en los procesos mercantiles sí se notará un aumento en los juicios. (MR)

<u>Cabeza</u>. Será en el mes de febrero cuando el Presidente del poder judicial dé a conocer su informe de actividades al frente del Tribunal Superior de Justicia. **Jesús Garduño Salazar** dijo que se ha avanzado de manera importante en algunas áreas. (MR)

Asegura el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro **Jesús Garduño Salazar**, que los salarios del poder judicial en el estado son raquíticos a comparación de los que ostentan en otros puntos de la República. (EL)

<u>Cabeza</u>. A pesar de ser aprobados 2 amparos para las 14 personas detenidas pertenecientes al grupo Antorcha Campesina, el proceso judicial seguirá su procedimiento con apego a los derechos que la constitución marca para todos los ciudadanos, indicó el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**. (EL)

Entrevista. Alejandra González Tostado presidenta de CANACO, señaló que el evento del policía del año es un referente nacional, ya que no se hace en ningún otro estado de la República. Se han involucrado instituciones como la UAQ, la UVM, el Tecnológico de Monterrey y el Tecnológico Regional para realmente dar un sustento a este proyecto y se vaya consolidando año con año. Se involucraron instituciones tan serias como éstas para darle formalidad y seriedad al premio. No hay manera de que haya mano negra en el proceso. Se tiene que incentivar más al policía para que participe en el premio. Gabriel Gómez Martínez policía del año en Querétaro, señaló que no le han entregado su casa, pero ya sabe dónde se encuentra localizada. Pertenece a la PIM de la PGJ del Estado, es licenciado en Derecho, actualmente está estudiando una maestría en Ciencias Penales en la UVM y preparándose cada día para dar un mejor servicio a la ciudadanía. Desde muy temprana edad sabía que quería trabajar en algún lugar donde pudiera brindar algún servicio a la sociedad y así fue como entró a la PIM. Cada policía debe realizar un buen trabajo para que la sociedad no le tenga desconfianza y de esa manera ganar prestigio. Trata de hacer su trabajo lo mejor que se pueda, siempre apegado al marco de la ley y respetando los derechos humanos de todos. Sus papás están muy orgullosos, porque este año él ganó el premio y el año pasado su hermano Osvaldo Gómez ganó el premio. (EL)